

En Bolivia operan 50 empresas chinas

• Ante denuncias de explotación y abuso laboral a ciudadanos bolivianos, la Embajada de China aceptó aplicar la ley laboral en el país. Las empresas de origen asiático desarrollan actividades en minería, hidrocarburos, salud, educación y comercio

Luego de una serie de denuncias de explotación y abuso laboral contra ciudadanos bolivianos, se pudo establecer que en Bolivia 50 empresas de origen asiático desarrollan actividades en minería, hidrocarburos, salud, educación y comercio.

En ese entendido, la Embajada de China en Bolivia, junto al Ministerio de Trabajo, promovieron ayer un primer encuentro de "diálogo y acercamiento" con la finalidad de superar las denuncias de explotación y abuso laboral.

Asimismo, el viceministro de Trabajo, Víctor Luna, se encargó de hacer llegar a cada uno

de los súbditos extranjeros lo que establece la Constitución Política del Estado (CPE) en lo referente a derecho al trabajo y al empleo.

China alentó acciones destinadas a mejorar las relaciones con los trabajadores bolivianos que hace más de un año elevaron denuncias de explotación y abuso laboral, particularmente contra las empresas Shinohydro y Camce, ambas con contratos millonarios y responsables de proyectos para la construcción de plantas hidroeléctricas y vías caminearas en Cochabamba, Santa Cruz y Chuquisaca.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



Lleno total en "Una noche en el cementerio"

MILES DE PERSONAS SE TRASLADARON AL CEMENTERIO GENERAL DE LA CIUDAD DE LA PAZ, POR MOMENTOS SE VIO COLAPSADO POR LA PRESENCIA DE 8.000 VISITANTES APROXIMADAMENTE, QUE ESPERABAN PARTICIPAR DE ESTA ACTIVIDAD EN SU SEXTA VERSIÓN.

PARA ESTA OPORTUNIDAD FUERON INSTALADOS 11 PUNTOS DE PARADA, EN LOS CUALES SE

PUDO OBSERVAR MONÓLOGOS, OBRAS TEATRALES Y LA PRESENTACIÓN DE UN VIDEO. DEBIDO A LA GRAN AFLUENCIA DE PERSONAS, EN ESTA OCASIÓN LOS GRUPOS PARA ENTRAR AL CAMPO SANTO ESTABAN CONFORMADOS POR APROXIMADAMENTE 150 PERSONAS.

Inf. Pág. 8, 3er. Cuerpo

Sismo de 6.2 grados sacude Japón

Tokio.- Un fuerte terremoto de magnitud 6.2 sacudió ayer por la tarde el oeste de Japón, informó el Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS), tras revisar a la baja una magnitud inicial de 6.6.

No se advirtió por el momento ningún riesgo de tsunami después de este sismo, que se registró a una profundidad de 10 kilómetros pasadas las 14.00 locales (05.00 GMT) en la prefectura de Tottori.

El aeropuerto regional dejó de operar hasta nueva orden, según la cadena de televisión pública NHK, uno de cuyos periodistas en la zona dijo haber sentido réplicas.

"Por el momento, hay ocho heridos con lesiones leves", detalló NHK, que interrumpió inmediatamente su programación habitual para dedicarse a la cobertura del terremoto.

En las próximas horas y días podrían producirse algunas réplicas que dañarían edificios y construcciones ya fragilizadas por el primer sismo.

Se produjeron varios incendios y al menos una casa se derrumbó, informó la cadena NHK que, a través de su red de cámaras automáticas que se activan con los terremotos, logró rápidamente emitir imágenes de edificios en Tottori moviéndose con fuerza.

No se ha constatado por el momento ninguna anomalía en las instalaciones nucleares situadas en las regiones afectadas, según la NHK y la página web de la Autoridad de Regulación Nuclear.

Venezuela

Califican de "dictadura" suspensión de referéndum

• El Consejo Nacional Electoral suspendió la recolección de cuatro millones de firmas para evitar revocatorio del presidente Nicolás Maduro



MANIFESTANTES OPOSITORES PROTESTAN EL VIERNES EN CARACAS, VENEZUELA. LA ALIANZA OPOSITORA MESA DE LA UNIDAD DEMOCRÁTICA (MUD) CONVOCÓ A UNA PROTESTA EL PRÓXIMO MIÉRCOLES EN TODO EL PAÍS DENOMINADA LA "TOMA DE VENEZUELA".

Caracas (EFE).- El titular de la Asamblea Nacional venezolana (AN, Parlamento), el opositor Henry Ramos Allup, dijo ayer que la decisión de las autoridades de suspender el proceso para convocar el revocatorio del presidente del país, Nicolás Maduro, es una muestra de que el gobierno es una "dictadura".

"Un gobierno democrático consulta al pueblo. Una dictadura le huye a consulta electoral. Matan RR (referendo revocatorio) porque gobier-

no narcorrumpo es dictadura", indicó en un mensaje en Twitter el parlamentario opositor.

El Consejo Nacional Electoral (CNE) suspendió ayer la recolección de cuatro millones de firmas que la oposición debía reunir la próxima semana para cumplir con el último paso con miras a lograr la celebración de un referendo para consultar el cese del gobierno de Maduro.

Inf. Pág. 8, 3er. Cuerpo

Revilla convoca al diálogo a gremiales y choferes

Tras los conflictos generados por los comerciantes gremiales y choferes del transporte público fueron convocados nuevamente ambos sectores por el alcalde Luis Revilla para dialogar, aunque estos se resisten a deponer sus medidas de presión y buscan concertación sin abandonar las movilizaciones.

La autoridad municipal informó que los transportistas fueron convocados para el jueves próximo, a fin de que se pueda iniciar un trabajo conjunto de revisión del cumplimiento de acuerdos, mientras que los gremiales fueron invitados a reunirse el lunes de la siguiente semana para resolver el conflicto.

Respecto a la reunión con dirigentes del transporte, recordó que la Ley Municipal 181 en vigencia establece que para ser beneficiario del descuento impositivo, los choferes deben brindar un buen servicio, acordado con el propio sector.

En relación con los gremiales afirmó que serán convocados para este lunes 24 de octubre para revisar sus demandas, pero previamente se buscará que el sector pueda despegar el atrio del Palacio Consistorial.

El jueves pasado, los choferes de minibuses y micros bloquearon las calles de La Paz y El Alto, lo que provocó indignación en la ciudadanía. Por otra parte, un sector de los gremiales se apostó en el atrio del palacio consistorial del municipio paceño, lo que obstruye el flujo normal de peatones en el sector.

Boliviano gana premio a mejor cinematografía

El boliviano Ernesto Fernández Tellería, director de fotografía de la película "Olvidados", producida por Carla Ortiz y dirigida por Carlos Bolado, ganó el premio a mejor cinematografía en el festival Chelsea Film Festival de Nueva York, que en su cuarta edición en Nueva York del 13 al 16 de octubre en la Katie Murphy Anfiteatro (FIT), David Dubinsky Student Center (FIT), Cinépolis Chelsea, y otros lugares de Manhattan.

La plataforma de cine independiente y de nuevos talentos otorgó el premio a Fernández, quien tiene una extensa trayectoria como director de fotografía en películas como: "Quem face correr quim", "American visa", "El Ataco" y "Los Andes no creen en Dios".

Festival de Cine de Chelsea es un festival internacional de cine, que alumbra el trabajo de nuevos realizadores, productores y actores, con la misión de descubrir y desarrollar artistas independientes de todo el mundo.

Nave europea-rusa explotó en la superficie de Marte

París.- El módulo de aterrizaje Schiaparelli se estrelló el miércoles pasado contra la superficie de Marte a una velocidad superior a los 300 km por hora y probablemente explotó con el impacto, admitió ayer la Agencia Espacial Europea (ESA).

Schiaparelli "...llegó a una velocidad mucho más rápida de la prevista a la superficie de Marte", comentó el responsable del módulo de aterrizaje Thierry Blancquaert, tras analizar una fotografía tomada por la sonda norteamericana MRO que puso fin a una incertidumbre de dos días sobre la suerte del aparato espacial europeo.

Comparada con una fotografía tomada en mayo pasado, la imagen suministrada por esa sonda que orbita en torno al planeta rojo muestra dos elementos nuevos en la superficie.

El otro elemento es una mancha oscura de unos 15 metros por 40, a cerca de 1 km de distancia del paracaídas, lo cual se interpreta como la marca dejada por el impacto del módulo a una velocidad muy superior a la prevista, luego de que los retrocohetes que supuestamente debían amortiguar su caída se apagasen prematuramente, indicó la ESA. (La Nación)



EUROPA SUMA OTRA FRUSTRACIÓN EN EL VECINO PLANETA. EL MÓDULO SCHIAPARELLI CHOCÓ CONTRA LA SUPERFICIE MARCIANA A 300 KILÓMETROS, POR HORA POR UN DEFECTO EN EL SISTEMA DE FRENADO CON PARACAIDAS Y COHETES.

Juicio oral del caso Alexander se reiniciará el lunes

La recusación interpuesta por la fiscal Susana Boyán, bajo el pretexto de una "enemistad manifiesta" fue rechazada por la juez Patricia Pacajes, presidenta del Tribunal 10mo de Sentencia, por lo que el juicio oral del caso bebé Alexander será reanudado a partir del lunes.

La audiencia fue suspendida en cuatro oportunidades por diversas razones, paralizando el juicio por tres semanas, hasta el martes 18 del presente mes.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo